

# Le Syndicat du bassin versant de l'Huveaune à la fête

À l'issue du Conseil syndical, les élus du Territoire se sont joints aux festivités

**L**e Syndicat intercommunal du bassin versant de l'Huveaune (SIBVH) célèbre cette année ses 53 ans d'expérience dans la gestion hydraulique du fleuve qui traverse douze communes du Pays d'Aubagne et de l'Étoile pour finir sa course sur la plage du Prado. Le Conseil syndical qui s'est tenu hier après-midi à l'espace Ambroise-Croizat a été l'occasion pour les élus et membres du SIBVH de faire le point sur les actions concrètes qu'il mène au service de l'eau et des milieux aquatiques.

Avec son Contrat de Rivière, depuis plus de 3 ans, le SIBVH, est porteur d'une démarche col-

**Longtemps considéré comme un égout à ciel ouvert, le fleuve a repris ses lettres de noblesse.**



Les élus du Territoire où coule le fleuve ont participé aux Fêtes de l'Huveaune, sur l'îlot des Berges, après la réunion du Syndicat du bassin versant.

/PHOTO N.C.

lective, en faveur de l'assainissement, de la prévention des risques d'inondations et de pollution - intégrant une gestion écologique et une valorisation du cadre de vie des habitants - du fleuve longtemps considéré comme un égout à ciel ouvert et qui depuis les années 90 a repris ses lettres de noblesse. Les pêcheurs ne s'en plaindront pas puisque de la source à Saint-Zacharie jusqu'à Pont-de-l'Étoile, les poissons y sont comestibles.

Le président du SIBVH, Jean-Claude Alexis, ainsi que les élus des sept communes-membres du Syndicat (Marseille, La Penne-sur-Huveaune, Aubagne, Roquevaire, Auriol, Saint-Zacharie, Plan d'Aups Sainte-Baume), ont chacun tenu à rappeler leur engagement pour ce fleuve dont le bassin versant couvre 525 km<sup>2</sup>. Ils ont évo-

qué l'adhésion à venir de nouvelles communes, l'attribution de subventions à des associations et l'accompagnement de projets de territoire en lien avec les milieux aquatiques (suivi des rejets des entreprises, création de chemins de randonnées le long des berges, etc.). *"Le Contrat de Rivière c'est aussi 18 M€ pour 2015-2018, qui permettent la gestion de l'Huveaune sur tout son cours avec des projets comme le réaménagement naturel des berges d'Emmaüs qui va être inauguré ce mois-ci à Marseille. Nous sommes à 40 % de cette somme, c'est pourquoi j'ai l'espoir que, même si le territoire est entré dans la Métropole, nous pourrions continuer d'agir jusqu'en 2020"*.

Mais comme le rappelle Sylvia Barthélémy, présidente du Territoire, *"les Fêtes de l'Huveaune sont aussi*

*l'occasion de sensibiliser de façon ludique et pédagogique les générations futures à la protection de ce fil vert, colonne vertébrale du territoire, qui a longtemps nourri sa population grâce à une utilisation industrielle"*.

Et les élus aubagnais Laurent Colombani comme Pascal Agostini d'annoncer que du boulo-drome au lycée Eiffel, un projet est à l'étude pour créer un accès aux PMR et une zone de "no kill" pour les pêcheurs; sans oublier l'installation à venir d'un parc urbain à Mesones pour redonner la possibilité aux habitants de faire du sport sur les berges, avec des agrès sur le modèle ciotaden. Ces initiatives possibles grâce au partenariat entre le SIBVH, l'Agence de l'eau, la Métropole, la Région, le Département et les communes, sont nombreuses. Un parc de la

confluence à Auriol ou une voie douce tout le long du fleuve, et bien d'autres travaux sont en cours. D'ailleurs, Bruno Genzana, vice-président du Conseil départemental, a tenu à rappeler l'attachement de la présidente Vassal à ce bien commun depuis toujours.

Malgré une actualité marquée par la sécheresse mais aussi par les risques d'inondations importants, les Fêtes de l'Huveaune ont battu son plein pour s'achever à l'îlot des Berges hier soir. À cette occasion, une cérémonie où ont été conviés tous les membres du Comité de Rivière, avec une remise du titre d'"ambassadeur de l'Huveaune" aux scolaires des communes ayant participé aux festivités, a permis de célébrer le fleuve commun sous le regard bienveillant de la Fée aubagnaise.

**Nathalie CORNAND**

## L'INITIATIVE

# La saison de "Foot pied d'immeuble"